

### **ÉDITORIAL** **novembre 2001**

Fatigués par les heures passées à l'urgence, bousculés par les conflits sociaux, malmenés dans nos négociations internes, notre moral a tendance à suivre la loi de "la pesanteur", et pourtant ...

Au niveau national, la médecine d'urgence prend ses marques. Les urgentistes hospitaliers et préhospitaliers se sont regroupés et sont reconnus dans leurs spécificités et leurs compétences. **La spécialité de médecine d'urgence n'est plus un mythe et la maquette d'un DESC de médecine d'urgence est proposée**

(  
<http://www.sfm.org>

). Le rôle des associations de médecins généralistes dans la prise en charge des urgences est mis en avant. La place des acteurs non médecins se précise qu'il s'agisse des permanenciers ou des infirmières d'accueil et d'orientation...

Et au niveau de la région des Pays de Loire, qui aurait prédit, il y a quelques années, qu'il en serait ainsi aujourd'hui ?

**Pour la cinquième fois, la Journée de Médecine d'Urgence des Pays de Loire (JMUPL) réunit les partenaires de l'urgence des cinq départements et toutes les spécificités d'exercice de la médecine d'urgence y sont représentées.** La qualité des présentations réalisées, qu'il s'agisse des conférences à thème ou des communications libres, est attestée par le nombre sans cesse croissant des participants. Les ateliers pratiques, organisés pour la première fois, ont reçu un tel succès qu'il a fallu limiter les inscriptions et qu'il paraît obligatoire de les pérenniser. La reconnaissance des JMUPL au titre de la formation continue n'est pas usurpée.

Le succès des JMUPL ne doit pas cacher l'importance des autres actions du CMUPL. La grille de priorisation et de classification des motifs de recours établi par le groupe de travail " IAO " est un exemple formidable d'élaboration commune d'un outil de travail dans le cadre d'une démarche qualité. Gageons que cet outil sera non seulement utilisé dans l'ensemble des Pays de Loire mais qu'il fera des adeptes extra-muros. L'enquête et les réflexions sur la gypsothérapie vont dans le même sens et on peut citer, même si on en est qu'au tout début, les réflexions sur l'information des patients et des proches. Le CMUPL s'est investi aussi dans la recherche clinique et malgré les difficultés, l'étude embolie pulmonaire continue.

A l'heure où l'actualité nous montre que la façon dont un événement est relaté peut être un déterminant de l'événement lui-même, le CMUPL se devait d'avoir un outil de communication adapté à son rôle et à ses ambitions. Grâce à son secrétaire, Frédéric Berthier, c'est chose faite. A nous de faire en sorte que le site du collègue ( <http://www.cmupl.org> ) ainsi que la liste

## Édito de novembre 2001

Écrit par Philou

Mardi, 13 Novembre 2001 03:21 - Mis à jour Mercredi, 17 Octobre 2012 22:37

---

de diffusion fassent vivre la médecine d'urgence en Pays de Loire. Surtout,  
**à nous de faire en sorte que, regroupés au sein du CMUPL, nous soyons les véritables professionnels de l'urgence, non seulement sur le terrain mais face à toute personne intéressée par la Médecine d'Urgence en Pays de Loire.**

Dr Pierre Marie ROY  
Président du CMUPL